

**FRAKTION  
DER CHRISTLICH-SOZIALEN UNION  
IM STADTRAT ZU NÜRNBERG**



CSU-Stadtratsfraktion Rathausplatz 2 90403 Nürnberg

Herrn Oberbürgermeister  
Dr. Ulrich Maly  
Rathausplatz 2  
90403 Nürnberg

Venk A

OBERBÜRGERMEISTER		
13. DEZ. 2016		
VI	1 Zur Kl.	1 Zur Stellungnahme
287	2 z.w.V.	2 Zustimmung vor Abschie- dung vorliegen
		3 Antrag zur Unter- schrift vorliegen

Wolff'scher Bau des Rathauses  
Zimmer 58  
Rathausplatz 2, 90403 Nürnberg  
Telefon: 09 11 / 231 - 2907  
Telefax: 09 11 / 231 - 4051  
E-Mail: csu@stadt.nuernberg.de  
www.csu-stadtratsfraktion.nuernberg.de

mk / 12.12.2016  
König / Regitz

pol Fax v

Mu

**Verkehrssicherheit im Bereich Uhland-Schule** (u: 3. 87)

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

nach dem Umbau der Kreuzung Uhland-/Grohlandstraße wurde mehrfach Kritik seitens der Elternvertretungen, Schülerlotsen sowie örtlicher Arbeitskreise und Interessenvertretungen laut.

Der dort geschaffene „gemeinsame Raum“ für alle Verkehrsteilnehmer – der mit der Entfernung einer Ampel dort einherging – wird nicht als Vorteil empfunden. Immer wieder komme es zu Konflikten zwischen Radfahrern und anderen Verkehrsteilnehmern und Autofahrer (aber auch Radfahrer) hielten sich nur selten an die dortige Beschränkung auf 10 km/h.

Nach einem Ortstermin mit dem Verkehrsplanungsamt und SÖR wurden nun Verbesserungen in Markierung und Beschilderung zugesagt, die für mehr Sicherheit für die Kinder sorgen sollen.

Nachdem der von Eltern und Schülern gewünschte Zebrastreifen nach Einschätzung des Verkehrsplanungsamtes nur scheinbar für Sicherheit Sorge und den erhofften Schutz nur suggeriere, sollten alternative Schutzsysteme geprüft werden. Als Beispiel dafür könnte die für den Bereich Flurstraße / Johann-Soergel-Weg beschlossene Einrichtung von „Aufmerksamkeitsstreifen“ dienen. Mit diesen erhabenen Markierungen werden Autofahrer beim Überfahren durch ein leichtes Vibrieren auf die besondere Gefahrensituation aufmerksam gemacht. Unserer Ansicht nach eine optimale Möglichkeit, um auch im Bereich der Uhlandschule für mehr Sicherheit zu sorgen.

Daher stellt die CSU-Stadtratsfraktion zur Behandlung im zuständigen Ausschuss folgenden

**Antrag:**

Die Verwaltung berichtet, welche Maßnahmen zur Erhöhung der Verkehrssicherheit für die Schülerinnen und Schüler um die Uhland-Schule ergriffen werden.

Zusätzlich wird die Einrichtung sog. Aufmerksamkeitsstreifen dort geprüft, um bei Autofahrern die bewusste Wahrnehmung der Verkehrssituation dort zu verbessern.

Mit freundlichen Grüßen

Sebastian Brehm  
Fraktionsvorsitzender